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·新教育·新教育

本报讯 昨天下午，钱江晚报记者被一

堂音乐课惊艳了。

这是一堂五年级的音乐课，学生分成 5

组，有的把乐高搭成一把吉他，有的把各种饮

料罐组合在一起，有的摆出一张“阿拉丁魔毯”，

有的把厨房用具变成了打击乐器⋯⋯各种各

样的道具都成了可以发出美妙声音的器乐。

钱江晚报记者亲自体验了一回，在一堆

饮料罐上敲敲打打，但没发出声音。一位叫王

亦婕的女生透露，原来学生们手上有一个手

环，只要拿着手环敲打，就能打出好听的声

音。记者试了一下，果然如此。王亦婕解释

道：“有了手环就形成了回路，所以有了声音。”

王亦婕对钱江晚报记者说，这堂课叫做

“小创客玩音乐”，她想的点子是拿各种易拉罐

作器乐，取名叫“易鼓作器”，“我们自己动手做

器乐，在老师的指导下演奏出不同的音乐。”

这样好玩的课程，其实是记者昨天从杭

州上城区中小学创客教育论坛上获悉的，这

个论坛探讨在当今“创客教育”越来越受到重

视的背景下，如何将“创客教育”与传统学校

课程相结合。

杭州上城区教育局局长项海刚说，好奇、梦

想和创造是孩子们的天性，作为教育工作者，应

创造条件保护孩子们的好奇心，使孩子们成为

真正的“小创客”。项海刚希望在座教师共同

努力，用“创客精神”引领教育改革，把教学课

堂变成学生实现“创造之梦”的创客空间。

在这次论坛上，还成立了上城区中小学

创客教育联盟。上城区教育学院书记李敏、

区教育学院副院长郑一峰向学校发放了用于

创客教学的优秀课程资源，实现创客教育课

程资源的上城区全覆盖。

钱江晚报记者了解到，上城区教育局设

立了500万教育信息化重点项目推进专项经

费，创客教育就是其中的一项。
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本报讯 4 月 12 日上午，首届全国创新

型教育研修机构发展联盟高峰论坛在杭州市

江干区拉开帷幕。来自全国的 30 家研修机

构倾情加盟，大咖云集，共同研讨教育综合改

革大背景下教研工作的转型与发展。

本次高峰论坛得到了浙江省教育厅的大

力支持。省教育厅副厅长韩平在开幕式上重

点介绍了浙江省教育内涵建设，及以“选择

性”教育思想贯穿基础教育课程改革的具体

思路。

江干区教育局副局长费蔚表示，在全球

化、经济化背景下，我们的孩子要学会运用所

学知识、观念、方法去解决现实中的问题，直

指学生核心素养的习得。

全国创新型教育研修机构发展联盟论

坛，既是交流与分享，也是学习与提升。

论坛组委会特邀上海华东师范大学课

程与教学研究所所长崔允漷教授作专题讲

座，崔教授以《核心素养与深化课程改革》

为题，从“核心素养及其意义、核心素养与

普通高中课程标准、基于核心素养的教学与

评价”三方面阐述了不同课程核心素养的内

涵。
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30家研修机构汇聚杭州

阴盛阳衰，这是如今许多艺术类专业的无奈现状。在舞

蹈专业，这个状况尤其让人心酸。这不，浙江艺术职业学院

（以下简称“浙艺职院”）今年居然放出了“大招”：给舞蹈系男

学生成立专项奖学金“雏鹰助飞”！

“招男孩子太困难了，前几年我们都已经到全省地县市最

偏远的地方去招生，依然招不满。”昨天，浙艺职院舞蹈系主任

张星向钱江晚报记者感慨，“我们一直没有放弃。今年出台了

这样的专项奖学金，希望可以吸引到更多优秀的人才。”

舞蹈系阴盛阳衰太严重，浙江艺术职业学院放大招

这项奖学金，只奖男生
本报记者 郑琳

这几天，高职中职技能大赛艺术专业比

赛正在浙艺职院的实验剧场里举行，吸引了

来自全省各地区的尖子生参加。

舞台上，阴盛阳衰的景象十分明显。在

中职比赛里，41 名被选拔上来的选手中，仅

有 3 个男孩，显得鹤立鸡群。当连续看过了

10 多个女生后，忽然上来一个男生，评委全

都眼前一亮。

著名舞蹈家李人麟在评委席上，率先给

出了高分，其他的几个评委也都纷纷亮出高

分。“这个选手的确不错，动作规范，身体条

件也好，在我观念里，中专舞蹈男生就应该

是 这 样 ，精 气 神 饱 满 ，动 作 规 范 ，身 形 漂

亮。”李人麟说，“自然有男生少这个因素，

不过评委们普遍给了高分，还是因为他本身

很出色。”

在后来的高职高专院校比赛里，男孩的

数量稍微多了一些，但依然凤毛麟角。

浙艺职院的一位男生周衍磊，在技术技

巧环节里获得了全场评委95以上的高分，最

高分甚至打出了99分。

“其实我本来是想学表演的，我喜欢唱

歌。但老师说我的身体条件好，就被推荐到

舞蹈专业了。”这位来自宁波的帅气男孩告

诉记者，“刚开始，我都哭了，后来才慢慢了解

了中国舞的精髓。不过很多亲戚朋友会说，

男孩子学舞蹈不正经。”

就拿浙艺职院来说，这个浙江舞蹈家的

摇篮，曾经培养出舞剧皇后山翀、2008 北京

奥运会飞天独舞表演者殷硕等舞蹈名家，现

在却面临越来越艰难的招生现状，男女比例

严重失调。“最少的一个班，只有 4 个男生。”

张星说。

为什么舞蹈男生那么难招呢？

张星告诉记者，职业舞蹈演员对身体的

要求非常高，“形象，身体比例，腿部力量，身

体协调性⋯⋯全都是高标准。”而且很多家长

还是那种非常保守的观点，觉得跳舞会让男

生显得有些阴柔。跳舞更适合女孩子。

今年学校推出了“雏鹰助飞”专项资助，

每年对家庭经济困难的学生进行一次专项学

费减免，中专段减免 12000 元/学年，五年一

贯制高职段减免 9000 元/年；与此同时还有

专项奖学金，对于全部科目 60 分以上的学

生，奖励中专段 10000 元/学年，五年一贯制

高职段 7000 元/学年。这些资助，都是专门

针对男生的！

听到“雏鹰助飞”专项资助实施的消

息，李人麟很激动。他本身是舞蹈专家，小

学毕业就因天赋好身材被选入省艺校学舞

蹈，成名后回校任教。“我读书那时候，中

专非常受欢迎，我们班男生不少。上世纪

90 年代也还好。进入 21 世纪就明显感觉

到男生招生越来越难，全国都一样，舞蹈男

演员少。”
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